



www.ashah.ch

Newsletter 2014





Chers Amis,

Déjà un an s'est écoulé, me voici de retour après un voyage de 10 jours au Népal. Les enfants se portent tous à merveille et j'espère que c'est également le cas pour vous.

Cette année, j'ai eu la chance d'être accompagnée par le Père Noël en personne, mon ami Giovanni Lo Presti qui est arrivé à Kathmandu avec une hotte remplie de surprises et de magnifiques cadeaux. Pour mémoire, Giovanni Lo Presti est un créateur de mode lausannois qui a participé entre autres à la fashion week de New York, Paris, Milan et qui lors de son dernier défilé fin janvier 2014, a décidé de reverser à notre fondation, une partie des recettes sur les billets qu'il a vendus.

De plus, Giovanni Lo Presti enseigne la couture au collège Isabelle de Montolieu à Lausanne avec qui il a mis sur pied un projet de distribution de travaux textiles qui ont été réalisés par ses élèves et généreusement offerts à nos enfants.

Lorsque nous arrivons à l'orphelinat, les enfants nous réservent un accueil très touchant, plein de tendresse, nous sommes tellement heureux de nous revoir après 12 longs mois. Bien sûr ils sont un peu timide devant Giovanni qu'ils ne connaissent que de nom, mais l'ambiance va vite changer lorsque ce dernier commence à distribuer les cadeaux confectionnés par 45 de ses élèves âgés de 9 à 15 ans. Il y a de magnifiques sacs, des trousseaux, des coussins et des gants de toilette. Giovanni leur offrent également des t-shirts dont certains à l'effigie de son logo, des autocollants, des posters et des cartes postales de sa dernière collection.

Nous avons également pensé à combler nos papilles gustatives, nous enchaînons donc avec une tournée de forêt noire de l'Anapurna Coffee Shop, suivie de notre traditionnelle danse endiablée ... **Wanted : Il y a un traître dans la salle... Qui a pris ces photos ?!!!** Dommage qu'il manque le son, je vous aurais envoyé une paire de boules Quies avec la newsletter... En bas à droite, les vrais pros... On va leur enseigner notre technique, on s'amuse beaucoup plus qu'eux !



Courses à Thamel et cours de dessin de mode

Le lendemain nous nous rendons à Thamel, quartier touristique par excellence, pour y acheter des t-shirts unis pour les enfants. En effet, Giovanni a prévu de faire de la peinture sur t-shirt. Notre aînée Mingmar nous a accompagnés pour nous aiguiller dans les couleurs et les

tailles ! Après quelques accès de toux ... *vive la pollution de Kathmandu...* nous voilà de retour à la maison. Giovanni explique aux enfants la façon dont ils vont pouvoir personnaliser leur t-shirt dans les jours à venir. Les visages des enfants sont émerveillés et enthousiasmés.



Mais pour l'heure, place au cours de dessin de mode. Voici ce que Giovanni a écrit sur sa page facebook :

Les enfants étaient tellement impatients de nous revoir!

Ce soir je leur propose un cours de dessin de mode... **CE FUT UN SUCCÈS !!!** Ils ont fait preuve de créativité et de tellement de passion ... un régal pour les yeux ! Ensuite ce fut mon tour de dessiner pour eux... entre les Lapins, les Hiboux, les chats et les portraits avec la technique à Su Wood nous aurions pu y passer la nuit!!! Quelques tonnes de bisous et de câlins plus tard, nous nous retrouvâmes chez Lakhputi Sherpa pour un repas népalais absolument délicieux et aussi pour faire plus ample connaissance avec la plus petite des enfants... Drolma Dekyi, 10 ans, une petite princesse à l'accent british et au sourire désarmant ... un rayon de soleil sur patte !!! Bref... des émotions, des émotions et encore des émotions...une expérience hors norme !!!



La traditionnelle excursion à Namo Bouddha

Cette année, les grandes vacances des enfants sont tombées pendant la mousson en septembre. En effet, comme je l'avais mentionné dans mes précédentes newsletters, elles correspondent au festival de Dashain dont les dates changent chaque année. Nous avons donc vu les enfants chaque jour après l'école mais nous ne passerons qu'une journée entière avec eux pour notre traditionnelle excursion. Avec son accord, je me permets à nouveau de céder ma plume à Giovanni qui exprime à merveille ce que nous avons vécu ce jour-là :



Le samedi, c'est le seul jour de congé des enfants qui vont à l'école six jours sur sept. Qui dit jour de congé dit sortie en famille... Nous avons donc loué un bus pour la journée et sommes partis dans les montagnes, plus précisément à Namo Bouddha, un lieu sacré.

Le chemin fût long, il n'est pas bétonné et les secousses s'intensifient

de plus en plus, mais les enfants dans le bus gardent la cadence, ils chantent à tue-tête!!! C'est karaoké à gogo, les garçons contre les filles!!! Le tout avec chorégraphie svp !!!

Drolma Dekyi nous accompagne aussi! Quand le bus est venu nous chercher à l'hôtel plus tôt le matin, elle m'attendait dehors bien sagement pour montrer

fièrement qu'aujourd'hui elle portait 1 des petits sacs confectionnés par un de mes élèves... Et lorsque je lui demande comment elle va, elle me sert fort dans des petit bras de bout de chou et me hurle de joie " I'M FIIIIIIINE"! Bien entendu tout le trajet s'est passé à côté de la petite!



Le dernier bout avant d'arriver sur place, nous devons descendre du bus et terminer notre chemin à pied. Aucun problème les enfants se font une joie de faire cette petite marche ... Mais la bagarre commence pour savoir qui pourra tenir la main de Brigitte et la miennel!! Les enfants sont scotchés à nous c'est leur seule journée entière dans l'année qu'ils passeront avec Brigitte et moi-même, donc chaque seconde est précieuse!!!

Arrivés sur place, nous découvrons un lieu sacré extraordinaire. Bien entendu, chaque enfant va pouvoir faire des offrandes en allumant des lampes à beurre!!! C'est la tradition et c'est sacré! Ils prient pour les familles qu'ils n'ont plus, pour la famille qu'ils ont trouvée, pour la paix, les animaux, leurs amis !!! Ils ont une conviction inébranlable.



Giovanni offre à chaque enfant un petit souvenir pour marquer cette magnifique journée

Quelques heures plus tard, de retour à la maison, le moment est venu de sortir entre adultes pour utiliser l'argent qui a été récolté lors de mon défilé du 30 janvier dernier en Suisse!!! Il ne s'agit pas d'une somme gigantesque, mais ça va me permettre de leur faire plaisir. Ainsi, chaque personne présente au défilé a contribué à la réussite de ce séjour, MERCI A TOUS.

De retour à la maison, les enfants sont émus par les cadeaux que nous leurs rapportons, ils expriment une gratitude immense pour cette récolte d'argent qui a été faite en janvier!!!



Giovanni est allé acheter une tv écran plat et une nouvelle chaîne stéréo...



Mais toutes ces émotions nous ont donné faim donc direction la pizzeria FIRE and ICE à Thamel, le lieu préféré des enfants! Une fois encore, ils attendent une année pour s'y rendre, c'est donc une vraie joie pour eux!!!

QUELQUES NOUVELLES EN BREF :

Mingmar qui fait des études de tourisme, hôtel et management a réussi haut la main ses examens de fin d'année. Elle entame sa dernière année d'université, ensuite elle partira en stage dans un hôtel à l'étranger car elle souhaiterait parfaire son expérience ailleurs.

Drolma-Saïli sera la prochaine à terminer ses études à l'école de commerce et elle souhaiterait faire un apprentissage de coiffeuse. Nos membres du comité sur place se chargent de lui trouver une bonne école.



DROLMA-SAILI (pull rouge)
et à sa droite **MINGMAR**

Bikash (qui était à l'hôpital l'année passée), est en pleine forme, il s'est beaucoup épanoui et il a grandi d'au moins 15 centimètres!

Kemi entame sa 3^{ème} année de médecine à Manille, elle figure toujours parmi les 10 meilleurs élèves de son université, elle est totalement passionnée par ses études.

Suman occupe toujours son poste à responsabilité dans la fabrique de lait à Bhaktapur et il s'est marié.



BIKASH



SUMAN

AUJOURD'HUI, C'EST PEINTURE SUR T-SHIRT !!!

Pour plus de facilité, nous décidons de former deux groupes de travail. Il règne une atmosphère quasi monacale dans la maison, seule la voix de Giovanni retentit. Les enfants écoutent très attentivement les instructions pour savoir comment placer le chablon sur le t-shirt, comment appliquer la peinture, comment laver et sécher le chablon. Ils attendent tous patiemment que Giovanni vienne vérifier si ce qu'ils sont en train de faire est correct.

Ils sont tous extrêmement appliqués et concentrés sur leur ouvrage. Bien entendu cet épisode a été agrémenté d'une petite panne d'électricité, mais pas de panique nous avons l'habitude, une de nos filles nous a rapidement apporté une énorme lampe de poche à LED et tout ce petit monde s'est remis au travail !

Avec Giovanni, nous sommes bluffés par le résultat de ces t-shirts, les enfants se sont donnés beaucoup de peine.



ARRIVÉE DE VÉRONIQUE, LAURENCE, CAROLINE ET ISABELLE

Une semaine après notre arrivée, alors que Giovanni est sur le point de repartir en Suisse, quatre de mes amies nous rejoignent à Kathmandu pour visiter notre orphelinat. Après le Népal, nous nous envolerons toutes pour la Thaïlande pour y découvrir entre autres activités, les écoles que mes amies Laurence et Caroline construisent sur place dans des lieux très défavorisés (Fondation Jan & Oscar à Aran). Une petite parenthèse pour vous dire que j'ai été très touchée par le travail de mes amies sur place en Thaïlande, ce qu'elles font est tout à fait exceptionnel.

C'est le jour J, tous les enfants sont en effervescence car ils vont enfin revoir Véronique. Son séjour avec nous l'année passée les a marqués, ils la considèrent comme une maman. A chaque fois que je leur téléphone depuis la Suisse ils me demandent de ses nouvelles et de l'embrasser bien fort ainsi que Mummy (ma maman !).

Mingmar notre aînée a hâte de faire découvrir à Véronique et à mes autres amies nos maisons qui ont été repeintes et dont les moquettes de la maison des garçons ont été entièrement changées.

Après cette visite, nous sommes toutes conviées à prendre un thé dans la maison des filles. Les enfants sont à nouveau un peu timide mais l'instinct maternel de mes amies et leur convivialité va bien vite les détendre ! Véronique est également arrivée avec les bras chargés de cadeaux. Ce qui est formidable c'est que nos enfants ont le sens du partage. En effet, ce qui est offert à l'un sera sans aucun problème prêté à l'autre.



Nos enfants sont fiers de présenter leurs t-shirts customisés à nos amies qui en profitent pour entamer une discussion sur leur avenir. Le dialogue est lancé ! Nous passerons encore deux soirées avec les enfants et c'est déjà la fin de ce merveilleux séjour.



MOT DU PRESIDENT

Chers Amis et Donateurs,

De la présence, du cœur, de la joie, voilà tout ce qu'ont reçu nos « petits protégés » lors de ce séjour. Merci à Véronique, Laurence, Caroline et Isabelle d'être venues passer quelques jours avec nous.

Un grand merci aussi à Giovanni qui nous a consacré beaucoup de son temps alors qu'il est professionnellement plus qu'occupé.

Notre action sur place, après 16 ans, se porte bien et le but que nous nous étions fixé se réalise année après année, à savoir : accompagner nos enfants jusqu'à ce qu'ils aient un métier. Cela nous différencie beaucoup d'autres projets et crée une grande confiance de la part de nos enfants.

A nouveau, tout cela ne serait pas possible sans vous et nous vous en remercions très chaleureusement. Vous participez à quelque chose d'extrêmement constructif, dont les résultats peuvent s'apprécier chaque année.

Encore MILLE MERCIS pour votre aide.

Nous vous souhaitons à tous d'excellentes fêtes de fin d'année et que 2015 vous apporte beaucoup de bonheur et une bonne santé.

Patrick Susse,
Président

Fondation Ashah Orphanage
Banque Cantonale Vaudoise
CH-1110 Morges
Compte no : K5210.35.34
Clearing : 767
BIC : BCVLCH2LXXX
IBAN : CH46 0076 7000 K521 0353 4

Fondation Ashah Orphanage
UBS SA
CH-1260 Nyon
Compte no : 228-570131.01F
Clearing : 0228
BIC : UBSWCHZH80A
IBAN : CH34 0022 8228 5701 3101 F

